

## Pressemitteilung

30. Juli 2025

# Für einen lebendigen Ort der Begegnung

## Kreissparkassen-Stiftung spendet 13.000 Euro an das Pädagogisch-Kulturelle Centrum Ehemalige Synagoge Freudental e. V. (PKC) in Freudental – Anlass: das PKC feiert 40-jähriges Bestehen

FREUDENTAL – Geburtstage muss man feiern wie sie fallen, „runde“ Geburtstage erst recht und diese dann auch am besten ausgiebig. Genau das tut das Pädagogisch-Kulturelle Centrum Ehemalige Synagoge Freudental e. V. aus Anlass seines 40-jährigen Bestehens mit einer ganzen Reihe kultureller, übers Jahr verteilter Veranstaltungen, „die allesamt den Leitgedanken des PKC erleben lassen, nämlich die ehemalige Synagoge durch inhaltliche und kulturelle Arbeit zu einem Ort der Begegnung und des Lernens zu machen“, sagte heute Hildegard Gooss, die Leiterin der PKC-Geschäftsstelle. Uns wurde heute, wie sie betonte, „ein großes Herz mit einer großen Summe übergeben, für die alle Verantwortlichen des PKC sehr dankbar sind.“

Die Spende in Höhe von 13.000 Euro der Kreissparkassen-Stiftung „Kunst, Kultur und Bildung“ hatten Isabel Kurz, Pressesprecherin der Kreissparkasse Ludwigsburg und ihr Kollege Regionaldirektor Markus Zimmermann nach Freudental gebracht und an Gooss übergeben. Die Mittel tragen den Löwenanteil der Kosten, die das PKC-Jubiläum zu stemmen hat. Bönnigheims Bürgermeister Albrecht Dautel ließ es sich, in seiner Funktion als einer der beiden PKC-Vorsitzenden, nicht nehmen, bei der Spenden-Übergabe dabei zu sein.

Dautel hob die Bedeutung des PKC hervor: „Die Arbeit, die seit nunmehr 40 Jahren im Pädagogisch-Kulturellen Centrum geleistet wird, entfaltet menschenverbindende Wirkung, baut Brücken auf und Vorurteile ab, und hat so in unzähligen Projekten einen unschätzbaren Beitrag zur Völkerverständigung und Versöhnung geleistet.“ Die Kreissparkasse beziehungsweise ihre Stiftungen „Kunst, Kultur und Bildung“ sowie

„Jugendförderung, Arbeit und Soziales“, so Dautel, begleiten diesen Weg seit Jahrzehnten, „seit 1995 beziehungsweise seit 2006“, wie Dautel betonte.

Isabel Kurz sagte am Rande der Spendenübergabe, dass „gemeinnütziges Engagement ganz grundsätzlich zur Unternehmensphilosophie der Kreissparkasse und ihrer insgesamt fünf Stiftungen gehört.“ Allein im vergangenen Jahr 2024 seien hierfür, so Kurz, rund 4,1 Millionen Euro aufgewendet und kreisweit rund 610 Projekte gefördert worden.

Aus Sicht von Markus Zimmermann trägt diese Förderpraxis „ganz wesentlich dazu bei, die so wichtigen Felder Bildung und Kultur zu unterstützen“. Ohne diese Hilfe wären viele um Vieles ärmer, so Zimmermann, kultureller Reichtum hingegen eröffne die Chance, die Lebensqualität von Menschen zu verbessern.



Im Bild (v. li. n. re.): Albrecht Dautel, Bönningheims Bürgermeister und PKC-Vorsitzender, Isabel Kurz, Pressesprecherin der Kreissparkasse Ludwigsburg, Hildegard Gooss, Leiterin der PKC-Geschäftsstelle und Markus Zimmermann, Regionaldirektor bei der Kreissparkasse Ludwigsburg.

Foto: PKC

Postanschrift  
der Hauptstelle:  
Postfach 6 20  
71606 Ludwigsburg

BIC-Code:  
SOLA DE 51 LBG  
Internet: [www.ksklb.de](http://www.ksklb.de)  
USt-IDNr. DE146128350

Sitz: Ludwigsburg  
Anstalt des öffentlichen Rechts  
Handelsregister: HRA 202687  
Amtsgericht Stuttgart

Vorsitzender des  
Verwaltungsrates:  
Landrat  
Dietmar Allgaier

Vorstand:  
Dr. Heinz-Werner Schulte, Vorsitzender  
Thomas Raab  
Thomas Geiger